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《高錕教授光輝可貴的一面》 

 
1 你們知道被人稱為「光纖之父」的人是誰嗎？他就是高錕教授，他原籍上海，擁有美國的

國籍。他給人的印象是很和藹、很慈祥的，每時每刻都面帶笑容。 

 
2 高錕在美國拿了博士學位後，回到香港的中文大學教書，他擔任電子系教授及系主任，協

助中大成立電子系，即現在的電子工程學系，他為中大發展電子系課程，成為了中大第一個電

子學的講座教授，他的行為大大地推動了科研風氣。正是因為高錕這種捨己為人的精神，他為

了能讓學生有更多的選擇，他盡心盡力把電子工程系這個科系推廣出去，讓更多的人都認知到

電子工程系的好處。他為千千萬萬對電子學系有興趣的學生提供了一個良好的學習環境，在教

育上，高錕做出了很大的貢獻。 

 
3 其次，高錕因一篇論文在電訊科技方面進行了一場革命，受到大家的讚揚，讓更多的人認

知「光纖之父」這個人。他發明的光纖技術拉近了時間和空間，縮短了人與人之間的距離，讓

人們不用擔心地理上的距離。有了光纖技術，現在人們可以隨時隨地與朋友、家人通訊，為人

們的生活帶來了方便。他的發明為人類的發展提供了很大的貢獻，他通過研究光纖讓人類跨越

了一個新的時代，人們既能打電話，又能通過手機登陸互聯網，為人們的生活節省了很多的時

間，可以去做更多有意義的事情。 

 
4 最後，高錕是一個很偉大的人。他曾經說過：「香港首富、全球首富對我來說完全沒有意

義，我無後悔，也無怨言，因為如果事事以金錢為重，一定不會有今日光纖的成果。」他發明

光纖後，並沒有為光纖技術申請專利，他不求回報。正因為他的高尚品質造福了全世界，讓每

個人都享受光纖帶來的益處。光纖技術在未來的一百年中也找不到可替代的東西，光纖技術影

響着人類以後一百年的生活，讓更多的人享受到高錕的科研成果。 

 
5 總括而言，高錕的種種行為，讓我體會到人性中光輝可貴的一面。我認為他的無私奉獻讓

人對他非常敬佩，他不求回報的精神也值得我仿效。 
 
評語：立意清晰，扣緊「光輝」一詞取材，層次分明。 


